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«ПОДГОТОВКА К НОВОМУ 
СЪЕЗДУ—ЭТО МОЩНЫЙ РЫЧАГ 
ПОДЪЕМА ПОЛИТИЧЕСКОЙ И ТРУ
ДОВОЙ АКТИВНОСТИ КАК КОМ
МУНИСТОВ, ТАК И БЕСПАРТИЙ
НЫХ».

(ИЗ ДОКЛАДА ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТА
РЯ ЦК КПСС ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА 

НА ИЮНЬСКОМ (1980 г.) ПЛЕНУМЕ ЦК 
КПСС).

Пролетарии всех стран, ояадиняйтесь!

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И УПРАВЛЕНИЯ 

СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

№ 26 (336). ПЯТНИЦА, 4 ИЮЛЯ 1980 г. Цена 2 кон.

* Проверяем выполнение соцобязательств

ОБЕСПЕЧИТЬ ФРОНТОМ РАБОТ
У коллектива бригады 

монтажников СУ-28 Е. С. 
Палева самые высокие в 
комбинате социалистиче
ские обязательства. Если 
учесть все выходные и 
праздничные дни этого 
года, то палевцы, чтобы 
сдержать свое слово, 
должны каждые два дня 
подниматься на новый 
этаж. Поэтому самое важ
ное для успешной рабо
ты монтажников — чет
кая организация труда 
поставщиков и субподряд
чиков, с которыми они 
делают одно общее дело.

Вот что рассказал о 
положении дел на объек
тах Е. С. Палев:

— Наш коллектив из 
тридцати с лишним чело
век трудится сейчас все
го на одной захватке до
ма № 3 в новом жилом 
квартале Парковый. Ря
дом уже неделю лежит 
привезенный работника
ми треста «Строймехани
зация № 2» башенный 
кран, но пути под него не 
сделаны до сих пор.

Много раз на совеща
ниях различного уровня 
и личных встречах с 
представителями завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола говорилось о 
необходимости более чет
кого обеспечения монта
жа изделиями сборного 
железобетона. . А сегодня 
коллектив бригады не мо
жет завершить работы по 
монтажу крыши домов 
№ 1 и 1а из-за отсут
ствия ригелей, парапет
ной «ячейки» ПБ-2, 
ПБ-3, карнизных плит и 
т. Д.

И еще. С большими 
осечками стал работать 
«СУПЕР». Бетон теперь 
монтажники получают 
только после 16—17 ча

* Партийная жизнь

— Вопрос ЭКОНОМИИ 
энергоресурсов приобре
тает сегодня не только 
важное экономическое, 
но и .политическое значе
ние, — начал свое вы
ступление главный инже
нер завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола В. С. 
Нудель. — Ведущие 
страны капитализма ох
вачены сегодня энерге
тическим кризисом. Наша 
страна — одна из .бога
тейших по запасам топли
ва, выработке электро
энергии. Но это не зна
чит, что мы можем быть 
беспечно расточительны. 
Партия со всей остротой 
ставит задачу максималь
ной экономии энергоре
сурсов: электроэнергии, 
пара, топлива, сжатого 
воздуха и т. д.

ЭТи слова прозвучали 
на партийном собрании 
коммунистов заводоуп
равления, где обсужда
лись задачи аппарата по 
экономии энергоресурсов. 
С докладом выступил 
главный энергетик заво
да Ю. Н. Кузнецов. Он 

сов, хоть и заказывают 
его на утро. И вот вмес
то того, чтобы начинать 
выставлять изделия но
вого этажа, вторая смена 
вынуждена заниматься 
бетонированием. А по
завчера мы не работали 
совсем, так как в течение 
дня ни одной машины 
раствора не было. По этой 
же причине была сорва
на третья смена в преды
дущий понедельник...

Подошедший к нам 
бригадир монтажников 
А. Садртдинов добавляет:

— Запишите, что нет 
кирпича. Готовые дома 
нельзя сдать под отдел
ку, так как ни на кры
ше, ни в квартирах не 
выполнены работы по ка
менной кладке.

В коллективе, возглав
ляемом А. Садртдино- 
вым, чьи обязательства 
лишь немного уступают 
палевским, другая беда. 
У бригады, которая две 
недели сидит без дела на 
доме № 18, отсутствует 
фронт работ из-за того, 
что бригады СУ-20 и 
СУ-29 не успевают мон
тировать нули.

■— Кроме того, нашу 
работу на доме № 11а 
всячески срывала «Строй
механизация № 2». В те
чение одного месяца 
здесь умудрились сжечь 
восемь моторов. А сколь
ко было других поломок? 
Руководителям главка, по 
нашему мнению, необхо
димо навести в этом тре
сте порядок, а то наши 
субподрядчики совсем от 
рук отбились.

Есть перебои с постав
кой раствора и бетона и 
в бригаде коммунистиче
ского труда имени XXIV 
съезда КПСС, возглав
ляемой кавалером орде- 

РАЗДВИГАЮТСЯ ГРАНИЦЫ ПОИСКА
рассказал о том, что де
лается по экономии топ
лива, электрической и 
тепловой энергии. Еже
годно разрабатывается 
план оргтехмероприятий, 
который в основном вы
полняется. В нынешнем 
году, например, заплани
ровано внедрить такое 
сложное мероприятие, 
как возврат конденсата. 
Сложность его заключа
ется в том, что заводской 
конденсат содержит окис- 
лы железа, эмульсол, хи
мические взвееи, которые 
способны сократить срок 
службы котлов. Поэтому 
на заводе принято реше
ние принимать конденсат 
в специальные емкости, 
разбавлять его промыш
ленной водой. Систему 
уже опробовали, она ока
залась работоспособной. 
Работы по приему кон
денсата ведутся также в 
цехах № 1 и 9.

на Ленина М. М. Михай
ловым из СУ-27.

— Коллектив брига
ды, — рассказывает мас
тер В. В. Лучина, — при
нял повышенные обяза
тельства по достойной 
встрече XXVI съезда 
КПСС. Монтажники ре
шили трудиться о еще 
большей производитель
ностью, чем та, которой 
они достигли в преддве
рии юбилея В. И. Лени
на. Вот теперь уже чет
вертый час, а бетона все 
нет, несущие же все ве
зут. К тому же на одной 
захватке уже неделя как 
не исправна ходовая часть 
крана. Поэтому на этом 
144-квартирном доме № 8 
мы принимаем, как види
те, на второй захватке не
сущие на восьмой этаж, 
а на первой не закончен 
еще седьмой.

К XXVI съезду КПСС 
коллектив бригады взял 
обязательство трудиться 
с производительностью не 
ниже 7,6 квадратных мет
ра полезной площади на 
одного человека. Такие 
обязательства налагают 
на монтажников боль
шую ответственность. Ус
пешному выполнению их 
в немалой степени спо
собствуют водители авто
базы № 1 из комплекс
ной бригады В. Кадочни
кова, заключившие с на
ми и заводчанами договор 
по принципу «Рабочей 
эстафеты». Это товарищи 
Токманцев, Киреев (МАЗ 
№ 511), Копырин, Куз
нецов (МАЗ № 505). Вот 
если бы и заводчане тру
дились так же четко и 
без срывов, как водители, 
тогда бы и мы были впол
не спокойны за свои обя
зательства.

А. ПЕТРОВ.

Для того, чтобы сохра
нить тепло, закончена 
изоляция теплосетей в це
хах № 4 и 6. Выпол
няя мероприятия по под
готовке завода к работе 
в зимних условиях, работ
ники энергослужбы одно
временно стараются соз
дать возможность для 
экономии энергоресурсов. 
На заводе создана комис
сия, которая будет конт
ролировать правильность 
расходования электро
энергии, пара, воды и 
сжатого воздуха. Утверж
ден график обследования 
цехов.

Необходимость в соз
дании такой комиссии 
очевидна. Несмотря на то, 
что завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола укла
дывается в нормы расхо
дования энергоресурсов и 
довольно легко выполня
ет задания по их эконо
мии, в ближайшем буду

В своих социалистиче
ских обязательствах, при
нятых на 1980 год, кол
лектив комбината записал 
решение о полном пере
ходе на совмещенный ме
тод ведения монтажных и 
сопутствующих работ. В 
первую очередь этот ме
тод внедряется на строи
тельстве высотных, 12- и 
16-этажных домов.

Недавно нам сообщили, 
что известный бригадир,

На пусковых объектах

ЗАТЯНУВШИЙСЯ «ПЕРЕКУР»
О том, что для монтаж

ников нет готовых нулей, 
что коллектив бригады Н. В. 
Муртакова сидит без фрон
та работ уже около меся
ца, а бригада А. Садртди- 
нова — третью неделю, в 
комбинате знают, навер
ное, все. Почему же от
стают бригады нулевого 
цикла? С этим вопросом 
мы обратились к кавалеру 
ордена «Знак Почета», бри
гадиру СУ-20 Ю. Д. Мак
симову.

— Четыре дня возили 
изделия на дом № 126, ну
левой цикл которого мы 
сейчас делаем, а коллек
тиву нашей бригады хва
тило их только на один 
день работы. «Нуль» 16- 
этажного дома № 12а уже 
смонтирован, а 51-ю па
нель только что привезли. 
Чтобы установить ее, сно
ва придется перегонять 
кран на старый объект. Бе
тона заказывали вчера две 
машины, одну на 16 часов 
40 минут, вторую на 17 ча
сов 10 минут, а -привезли 
его нам только в 21 час и 
в 21 час 30 минут. О раст
воре я уже не говорю. Им 
нас вообще снабжают в 
самую последнюю оче
редь.

Но самое главное, что 
вызывает большую озабо
ченность коллектива — это

щем, как заявил главный 
инженер В. С. Нудель, 
могут возникнуть трудно
сти с паром, горячей во
дой и сжатым воздухом. 
Не случайно на повестку 
дня ставится вопрос о 
строительстве новой ко
тельной.

И все-таки резервов 
экономии в каждом цехе 
еще очень и очень много. 
Докладчик привел при
мер, что расходуя цемен
та в два раза меньше, 
коллектив цеха № 4 рас
ходует сжатого воздуха 
столько же, сколько в це
хе № 3. Почему? Отсут
ствует технологическая 
дисциплина, никого в чет
вертом цехе не беспокоят 
многочисленные утечки 
воздуха. И не только в 
этом цехе. Все арматур
ные участки страдают од
ной бедой: уходя на пере
рыв, рабочие не перекры
вают общую задвижку

ПРИНЯЛ НОВУЮ БРИГАДУ
кавалер ордена Славы 
III степени В. М. Сыщен- 
ко принял новую брига
ду, которую возглавлял 
раньше В. Г. Мальцев. В 
связи с болезнью брига
дира, коллектив монтаж
ников остался без руко
водителя. Тогда и решено 
было бригадиру первой в 
комбинате комплексной

отсутствие фронта работ. 
У нас на сегодня нет ника
кого задела. Ни одной го
товой площадки. Сейчас 
мы трудимся на доме 126 
и буквально «наступаем на 
пятки» экскаватору, кото
рый только что закончил 
копать под него котлован. 
Далее здесь по плану дол
жен быть «нуль» под 9- 
этажные дома 12в и 12г, 
но под них нет еще котло
вана. Мы понимаем мон
тажников, которые про
стаивают, но поймите и 
нас: у нас тоже нет фрон
та работ. Слишком уж сла
бо в этом году занимается 
укс горисполкома сносом 
ветхих деревянных строе
ний.

Кроме того, даже если 
освобождается площадка, 
нам приходится ждать, 
когда к объекту будет под
ведена электроэнергия, 
установлены столбы. Ведь 
без электричества свароч
ные работы производить 
нельзя.

От этой неорганизован
ности страдают и водите
ли, которым некуда во
зить изделия. Срываются 
наши договорные обяза
тельства по бригадному 
подряду. О каком хозрас
чете может идти речь, 
если мы в течение всего 
квартала смогли потру

сжатого воздуха, а по
скольку оборудование 
дает утечки, то воздух 
уходит.

Причем служба главно
го механика завода 
не проявляет особого 
волнения по поводу этих 
утечек. В любом цехе 
можно увидеть, что обо
рудование пропускает 
воздух, пар. А механики 
иногда машут рукой: ме
лочь, мол. Если бы лик
видировать все утечки, 
какая огромная экономия 
получилась бы!

Начальник ОТК Е. Т. 
Колпащикова обратилг! 
внимание собравшихся на 
неиспользуемые резервы 
в экономии технологиче
ского пара. В пропароч
ных камерах, сказала 
она, постоянно нарушает
ся режим пропаривания 
изделий. В цехе № 4 вме
сто положенных 8 атмос
фер, пар постоянно дер

бригады предложить воз
главить новый коллектив 
и передать ему накоплен
ный опыт внедрения 
сквозного потока. Все это, 
конечно, будет способст
вовать дальнейшему рас
пространению в комбина
те передового метода, 
одобренного на ВДНХ 
СССР.

диться только на тепло
пункте, столовой и одном 
«нуле» под 16-этажный 
дом. К тому же постоянно 
лихорадило работу отсут
ствие фундаментных «ше
стерок».

Одним из резервов рос
та производительности тру? 
да является правильное ис
пользование механизмов. 
У нас всего один кран, 25- 
тонный РДК. Когда прихо
дят машины с блоками, па
нелями, перекрытиями, 
монтажники простаивают в 
ожидании разгрузки. Мы 
обязательно должны рабо
тать не с одним, а с двумя 
кранами.

И еще. Отсутствие заде
ла по площадкам и каких- 
либо ясных перспектив не 
позволяет нам спланиро
вать свою дальнейшую ра
боту. Коллектив бригады 
обсуждал недавно поста
новление июньской сессии 
Верховного Совета СССР, 
решения Пленума ЦК КПСС 
о созыве очередного 
XXVI съезда партии, при
нял повышенные обяза
тельства. Но определить 
конкретную цифру по вы
работке, например, мы так 
и не смогли. Ведь для это
го надо твердо знать, где 
мы будем трудиться завт
ра, и в следующем меся
це, и в конце года.

жат в пределах 9—9,5 
атмосферы. Перегрузок 
пара из одного автоклава 
в другой не делают, его 
просто выпускают на воз
дух. В цехе № 6 на пер
вой кассетной' машине 
температура редко подни
мается выше 60—70 гра
дусов. Когда-то камеры в 
этом и других цехах пе
реводили на автоматиче
ский режим, теперь про
паривание изделий отда
но- на откуп пропарщи- 
кам, а они стараются по
держать изделия в каме
рах подольше. Вот и идет 
перерасход пара, а кроме 
того, от пересушки сни
жается прочность изде
лий.

На партийном собра-
нии принято решение, в 
котором определены кон
кретные задачи перед от
делами по экономии энер-
горесурсов.

Л. МИТЧИНА.



ВЫШЕ УРОВЕНЬ МАССОВОЙ

I Важная сфера
| партийной деятельности
■■

В многообразии 
■ форм, средств и на- 
; правлений по коммуни- 
I стическому воспитанию 
| трудящихся большая 

а роль принадлежит аги- 
■ тационно-политической 
; работе. В соответству- 
- ющих постановлениях 
3 ЦК КПСС подчеркива- 

I ется, что агитация бы- 
| ла и остается важной 
а сферой партийной дея- 

I тельности, одной из 
а активных форм посто- 
а янной связи партии с 
а массами, их сплочения 
а вокруг КПСС, ее ле- 
з нинского Центрального 
3 Комитета, действенным 
я инструментом полити- 
а ческого руководства, 
а Известно, что эффек- 
а тивность политической 
а агитации, ее влияние 
в на сознание людей за- 
а висят от тех политиче- 
а ских, социальных, эко- 
5 комических условий и 
а морально - нравствен- 

> ного климата, в кото- 
| рых она проводится.

Сейчас агитационно- 
■ политические меропри- 

з ятия вошли неотъемле- 
■ мой частью в перспек- 

3 тивные -планы социаль- 
■ неэкономического раз- 

3 вития трудовых коллек
тивов предприятий, в 

I том числе и нашего до- 
3 мостроительного комби- 
3 ната. Своевременно 
3 разрабатываемые пла- 

I ны позволяют наиболее 
а результативно исполь- 
я зовать все многообра- 
3 зие форм и методов 
я агитационно - массовой 
3 работы.

Партийный комитет 
а комбината . постоянно 
а анализирует состояние 
а политической агитации 
а в комбинате, ведет ра- 
а боту по ее комплексно- 
а му планированию. Об 
а этом говорят и повест- 
= ки дня на заседаниях 
а парткома: «О состоя- 
а нии и мерах совершен- 
= ствования устной по- 

। литической информа- 
■ ции трудящихся», «О 

= дальнейшем улучшении 
I идеологической и по

литико-воспитательной 
; работы», «О мероприя- 
; тиях по достойной 
■ встрече 110-й годов- 

я щины со дня рождения 
я В. И. Ленина», «Об 
Я агитационной работе в 
: связи с выборами в 
I Верховный Совет 
I РСФСР и местные Со

веты народных депута- 
3 тов» и другие.
я Большое внимание 
3 уделяется учебе агита- 
я торов и политинформа- 
а торов. Ежемесячно ру- 
3 ководители агитко-ллек- 
3 тива и старшие полит- 
3 информаторы участву- 
а ют в работе семинаров • 
а при Кировском райко- 
а ме КПСС, и раз в квар- 
а тал — в парткоме ком- 
Я бината. Получают ин- 

: формацию агитаторы в 
: строительных управле- 
■ ниях, на участках, це- 

а хах завода ЖБИ им. 
з Ленинского комсомола, 
з Все это в определенной

I степени способствует 
3 росту боевитости кад

ров политической аги
тации, повышает уро- 

з вень массово-политиче-' 
ской работы, а следо- 

з вательно, растет и 
я вклад политинформато- 
Е ров и агитаторов в об

щую борьбу коллекти
ва строителей за ус
пешное завершение де
сятой пятилетки.

Разумеется, не все 
у нас идет гладко. По
рой не используются 
хорошие возможности 
для проведения агита
ционно-массовой рабо
ты. В строительных уп
равлениях № 1, 7, 29 
и некоторых цехах за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола вопро
сы политической агита
ции рассматриваются 
редко, упускаются из 
поля зрения проблемы 
совершенствования ру
ководства политиче
ской агитации, не ве
дется постоянной рабо
ты с кадрами агитато
ров и политинформато
ров.

В ленинском юби
лейном году агитаторы 
завода трудились зна
чительно лучше, Они 
активно провели рабо
ту в период подготов
ки к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР 
и местные Советы на
родных депутатов. Аги
тационным словом и 
личным примером аги
таторы внесли боль
шой вклад в распрост
ранение таких патрио
тических починов, как 
«Десятой пятилетке— 
высокоэффектив н у ю 
технику», «Реконст
рукция .— путь эффек
тивный», «Ни одного от
стающего рядом». Осо-, 
бенно хочется отметить 
агитаторов цехов № 3, 
4 и 5 А. П. Бра
танова, Н. А. Кудряв
цева, С. И. Иголкина, 
В. К. Белоусова, Б. Аб
рамова и других. Бла
годаря деятельности 
агитаторов на заводе и 
в комбинате широкое 
распространение полу
чила инициатива деся
ти бригад Главсред- 
уралстроя «Пятилет
нее задание — мень
шим составом». В ре
зультате высвобождено 
95 человек, из которых 
создано 3 новых брига
ды, 10 звеньев. За счет 
этого выполнен допол
нительный объем ра
бот на 755 тысяч руб
лей, на 0,5 процента 
возросла производи
тельность труда,

Однако у агитаторов 
здесь еще много дел. 
Известный на всю стра
ну почин поддержали 
лишь треть бригад 
комбината. В этом го
ду предстоит высвобо
дить дополнительно1 32 
человека, на сегодня 
задание выполнено 
лишь наполовину.

Не обошлось здесь, 
конечно, без форма
лизма. Организованные 
вновь бригады монтаж
ников Е. Максимова в 
СУ-20 и А. Рачкова в 
СУ-28 работают не
удовлетворительно из- 
за слабой организации 
труда.

Используя положи
тельный опыт партий
ных организаций горо
да, в комбинате по ре
комендации Кировского 
райкома КПСС .еже
квартально в подразде
лениях комбината про

водится единый полит- я 
день, где выступают я 
руководители комбина- я 
та, управлений, секре- я 
тари партийных орга- я 
низаций, начальники 
цехов, руководители I 
профсоюзных органи- я 
заций. Партийный цо- 3 
митет и партийные бю- 3 
ро первичных организа- 3 
ций анализируют во- 3 
просы и предложения, 3 
поступившие от трудя- ; 
щихся, учитывают ИХ ; 
при составлении теку- ■ 
щих планов. Стремясь | 
дойти до каждого че- я 
ловека, максимально 3 
расширить аудиторию, я 
оказать влияние на тех, я 
кто по каким-то причи- я 
нам не охвачен на про- я 
изводстве агитационно- я 
массовыми мероприя- 3 
тиями, агитаторы ДК 3 
им. Горького, жилищ- Я 
но-коммунальной кон- я 
торы ДСК сделали я 
своими опорными пунк- я 
тами общежития и мик- Я 
рорайоны. В пяти на- я 
ших общежитиях и пя- | 
ти микрорайонах про- I 
водились лекции на 3 
различные темы.

Партком и первич- 3 
ные организации про- я 
вели определенную ра- 3 
боту по изучению, я 
обобщению и распрост- я 
ранению лучшего опы- я 
та работы агитколлек- 3 
тивов и агитаторов. По 3 
установившейся прак- : 
тике в среду послед- 3 
ней недели каждого 3 
месяца на семинаре 3 
секретарей парторгани- 3 
заций в числе других । 
вопросов обобщается 3 
агитационно - массовая 3 
работа. Составлен план ; 
семинарских занятий с 3 
секретарями, где пре- 3 
дусмотрены вопросы 3 
обмена опытом работы я 
по выполнению по- я 
становления ЦК КПСС : 
«О повышении роли я 
устной политической я 
агитации в выполне- я 
нии решений XXV я 
съезда КПСС».

Леонид Ильич Бреж- I 
нев назвал агитаторов 3 
тружениками политиче- 3 
ского фронта. Каким ; 
должен быть комму- я 
нист-агитатор, ярко по- 3 
казано в его замена- я 
тельных произведениях' я 
«Малая земля», «Воз- я 
рождение», «Целина», я 
Работа агитатора — я 
не простое партийное я 
поручение: это актив- я 
ная жизненная пози- я 
ция коммуниста, это я 
состояние души, это 3 
наш социалистический Я 
образ жизни в дейст- я 
вии. Поэтому свою за- ; 
дачу партком видит в ; 
том, чтобы и дальше 3 
повышать роль агита- я 
тора во всех сферах я 
нашей деятельности. ;

Агитатор, особенно 8 
агитатор - руководи- = 
тель, — это надежная В 
опора парткома в идео- 3 
логической работе. На- 3 
ша задача всячески по- 3 
могать агитатору, под- 3 
держивать его.

П. ЖАРИХИН, 
заместитель 

секретаря парткома 
ДСК.

политинформаторов к 
проведению занятий. Для 
них на заводе ежемесячно 
организуется учеба, кото
рая проходит в форме 
семинаров. Лекции, как 
правило, читают квали
фицированные лекторы — 
члены общества «Зна
ние». Для политинфор
маторов, специализирую
щихся на вопросах куль
туры, при клубе завода 
работает университет 
культуры.

Тематика бесед полит
информаторов в цехах

ПРОВОДНИКИ ПОЛИТИКИ ПАРТИИ
гт ЛЯ проведения мас- 

2/1 сово - политиче- 
ской работы в 

коллективах цехов заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола утвержден со
став политинформаторов 
в количестве 65 человек. 
В эту группу входят кад
ровые рабочие предприя
тия, инженерно-техниче
ские работники и служа
щие. 85 процентов из них 
имеют высшее и средне
техническое образование.

Два года назад в груп
пе политинформаторов 
была проведена специали
зация по следующим на
правлениям: международ
ная жизнь; внутренняя 
политика КПСС и Совет
ского правительства; 
культурная жизнь страны.

Большое внимание 
уделяем мы подготовке

обычно составляется с 
учетом наиболее актуаль
ных на текущий период 
проблем и ежемесячно 
направляется в цехи. В 
прошлом году, например, 
политинформаторы осо
бенно хорошо поработали 
по разъяснению материа
лов ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, внешней по
литики партии.

Систематически и на 
высоком идейно-политиче
ском уровне проводят бе
седы политинформаторы 
Г. В. Горюнов, В. Б. Ша
пошников, С. И. Иголкин, 
А. А. Смольчанов и не
которые другие. Они уме
ло увязывают тему бесе
ды с конкретными зада
чами коллектива.

Однако приходится, к 
сожалению, говорить и о 
том, что ряд политин-

4»
В блокнот атеиста

Свет против
Центральный Комитет 

КПСС в своем постанов
лении от 26 апреля 1979 
года «О дальнейшем 
улучшении идеологиче
ской, политико - воспи
тательной работы» пред
ложил всем первичным 
партийным организаци
ям «разработать и осу
ществить конкретные ме
ры по усилению атеис
тического воспитания. 
Повысить ответствен
ность коммунистов и 
комсомольцев в борьбе 
с религиозными пред
рассудками».

Массовый рост атеиз
ма в СССР связан с поп- 
ной победой социализ
ма в нашей стране, на
учно - технической ре
волюцией, ростом бла
госостояния советского 
народа, повышением об
разования и культуры 
советских людей.

Однако пережитки ре
лигиозных верований 
еще встречаются и в на
стоящее время. Поэто
му атеистическое вос
питание населения оста
ется одной из важней
ших задач партийных ор
ганизаций и всего наше
го »идеологического ак
тива.

К сожалению, не все 
коммунисты это пони
мают. Многие считают, 
что с религией в нашей 
стране покончено, соз
дается иллюзия, что ре
лигиозный вопрос у нас 
решен. Безусловно, боль
шинство у нас неверую
щих, исчезли многие 
секты, такие, как иони
ты, толстовцы, хлысты, 
скобцы и другие. Одна
ко имеются случаи и в 
Свердловске, когда мо
лодые люди венчаются, 
родители крестят детей 
даже в школьном воз
расте, отпевают в церк

вах умерших, праздну
ют «родительские дни» 
и так далее.

Верующим - фанати
кам оказывают поддер
жку из-за рубежа. Идео
логическая борьба на 
современном этапе оже
сточается, и религия в 
этой борьбе занимает 
одно из первых мест: 
засылка антисоветской 
литературы религиозно
го содержания, радиопе
редачи на религиозные 
темы и прочее.

Как организована ате
истическая работа в 
комбинате?

В 1978 году в комби
нате был создан совет 
атеистов из 7 человек. 
Работа совета планиру
ется и утверждается на 
парткоме. В 1978-79 го
дах в стройуправлении 
№ 13 был организован 
кинолекторий «Свет про
тив тьмы», прочитано 8 
лекций на атеистические 
темы. С лекциями вы
ступили лучшие лекто
ры-атеисты нашего го
рода.

Во Дворце культуры 
им. Горького и общежи
тиях ДСК созданы угол
ки атеистов. В настоящее 
время организован клуб 
«Молодой атеист» на 
базе рабочих общежи
тий. В ДК им. Горького 
дважды работал кино
лекторий, где лекции 
читал один из ведущих 
атеистов Свердловской 
области преподаватель 
госуниверситета В. П. 
Викторов. Активно рабо
тают члены совета ате
истов А. В. Данилова и 
Л. А. Пелипас.

В помощь атеистам 
организован цикл ста
тей в газете «Свердлов
ский строитель».

Неплохой совет атеис-

форматоров проводят бе
седы нерегулярно, огра
ничиваются порой только 
чтением газетного мате^ 
риала. Причина здесь как 
в личной недобросовестно
сти товарищей при вы
полнении ответственного 
поручения, так и в недо
статочном контроле за их 
работой со стороны пар
тийных организаций це
хов и партийного бюро 
завода. Даже в единый 
политдень, например, не
которые руководители 
считают возможным отло-

жить запланированную 
беседу или политинфор
мацию в рабочем коллек
тиве.

Недавно состав группы 
политинформаторов на за
воде значительно обно
вился. Но мы будем стре
миться к тому, чтобы они 
как можно быстрей пере
няли опыт лучших полит
информаторов, учились 
владеть аудиторией. В 
ближайшее время состоит
ся очередной семинар на 
тему «Идеологическая 
борьба и спорт». Он бу
дет посвящен проведению 
в Москве Олимпийских 
игр.

Н. МАЛКОВА, 
заведующая парткабине

том завода ЖБИ.

ТЬМЫ
тов существует в посел
ке завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, с 
1969 года возглавляемый 
Н. А. Шадриковым. Ак
тивно проводилась ате
истическая работа в 
школе № 82, где учатся 
дети из верующей семьи 
Махониных. Однако за 
последнее время ате
истическая работа как в 
комбинате, так и на за
воде ослаблена, меро
приятия проводятся не 
систематически. В по
селке завода ЖБИ не 
ведется индивидуальная 
работа с верующими, и 
в частности, с семьей 
Махониных, не организо
вана своя лекторская 
группа из окончивших 
двухгодичную школу 
атеистов, которая рабо
тала на заводе.

Решающая роль в по
вышении эффективности 
пропаганды принадлежит 
нашей партийной, ком
сомольской и профсо
юзной организациям. 
Комплексный подход к 
атеистическому воспи
танию требует обеспе
чения его единства с 
идейно - политическим, 
трудовым, нравствен
ным, патриотическим и 
эстетическим воспита
нием наших трудящихся. 
Необходимо более ак
тивно внедрять в быт со
ветских людей новые со
ветские праздники и об
ряды, шире использо
вать силу трудового кол
лектива, умело приме
нять коллективные и ин
дивидуальные методы 
идейного влияния, от
влечения верующих и 
колеблющихся людей от 
религии.

М. КУДРИНА, 
председатель совета 

атеистов.
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ПОЛИТИЧЕСКОЙ АГИТАЦИИ
АКТИВНАЯ ЖИЗНЕННАЯ ПОЗИЦИЯ

В постановлениях ЦК 
КПСС «О повышении ро
ли устной политической 
агитации в выполнении 
решений XXV съезда 

*. КПСС», «О дальнейшем 
улучшении идеологиче
ской, политико -воспита
тельной работы» боль
шое значение уделяется 
деятельности идеологиче
ского актива непосредст- 
венно в гуще трудящихся 
масс, на каждом рабочем 
месте. Поэтому, когда 
член партбюро замести
тель начальника СУ-13 
Алексей Ильич Шишон- 
ков назвал в числе луч
ших агитаторов управле
ния имя молодого масте
ра комсомольца Сергея 
Андреева, я решил встре
титься с ним и побеседо
вать, как он строит свою 
работу с коллективом 
участка.

И вот такая встреча 
произошла. Побеседовав 
минут пятнадцать в обе
денный перерыв с рабо
чими, дав им распоряже

ния, ко мне подошел за^- 
‘л’орелый светловолосый 

парень и представился:
— Мастер третьего 

участка Сергей Андреев.
Узнав, что интересует 

корреспондента, он улыб
нулся:

— Думал, снова о про
изводственных делах, о 
положении дел на пуско
вом объекте будем гово
рить, а вы интересуе
тесь, оказывается, агита
ционной работой в кол
лективе. Не часто пи

шут об этом. А, вообще, 
одно от другого неотде
лимо: вся моя работа аги
татора как раз и связана 
с делами на стройпло
щадке и в бригадах от
делочников.

Так и начался наш раз
говор с молодым агита
тором (на этой общест
венной должности Андре
ев всего три года) с того, 
как он понимает ' свою 
роль й свое место на про
изводстве.

— Как вы думаете, 
Сергей Валентинович, ка
ковы основные обязан
ности агитатора на строй
площадке, когда он са
мым непосредственным 
образом связан с коллек
тивами бригад плотни
ков, маляров, штукату
ров?

— Помните слова Мая
ковского про агитатора, 
революцией мобилизо
ванного и призванного? 
Так же можно сказать и 
в наши дни. Агитаторы — 
наиболее сознательный и 
передовой отряд наше
го рабочего класса, они 
мобилизованы и призва
ны партией и комсомо
лом, чтобы нести их по
литику. в массы, содей
ствовать участию трудя
щихся в управлении про
изводством. В наше вре
мя обострения идеологи
ческой борьбы и тех »по
пыток, которые предпри
нимаются империалисти
ческими правительствами 
по пропаганде буржуаз
ного образа жизни через

различные средства мас
совой информации, счи
таю, что моя работа 
агитатора — это не про
сто партийное поручение, 
а активная жизненная по
зиция комсомольца.

— Имеется ли у вас 
план работы, где берете 
вы темы для бесед и вы
ступлений в коллективах?

— План работы агита
торов на этот год состав
лен еще в прошлом году 
и утвержден парторгани
зацией управления. Вот, 
видите, — Сергей доста
ет из стола рабочую тет
радь, — сколько бесед 
проведено в бригадах в 
этом году. Темы их и 
материалы предложены 
нам парткомом домо
строительного комбината.

Смотрю тетрадь. В фев
рале агитатор Андреев 
провел беседу с отде
лочниками по разъясне
нию постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР о закреплении 
кадров в строительстве. 
В журнале запись: «на бе
седе «О состоянии тру
довой дисциплины на уча
стке» присутствовало 67 
человек, выступило шесть 
человек», названы имена 
всем известных бригади
ров Александрова; Адуш- 
киной и других. В начале 
марта, в связи с приня
тием коллективами 
бригад дополнительных 
повышенных обязательств 
в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения 
В. И. Ленина, агитатор

встречался с коллекти- на двадцать, но этого 
вами, которые возглав- времени не хватает, при- 
ляют соревнование. ходится оставаться и

Немало мероприятий после смены. Все выступ- 
проведейо по подготовке ления рабочих посвящены 
к выборам в Верховный в большинстве случаев 
Совет РСФСР и местные одной заботе: чтобы ус- 
Советы народных депу- пешно шло дело, которым 
татов, к ленинскому суб- они заняты. Благодаря 
ботнику, к 35-летию откровенному разговору 
Победы и так далее. на таких беседах, куда

А вот чисто производ- мы приглашаем руково- 
ственные вопросы: «О со- дителей управления и 
хранности стройматериа- начальника участка тов. 
лов и тары», «О качестве Ахиярова, удалось улуч- 
производства штукатур- шить качество монтажа, 
ных работ». Особенно инструмента и так да- 
много работы было у аги- лее.
таторов участка во время Вот недавно обсужда- 
избирательной кампании: ли качество шпаклевки: 
дежурства на агитпунк- то она жидкая, то не рас- 
тах, проверке списков тянешь, написали об этом 
голосующих и так далее, письмо в стройлаборато-

— Сейчас у агитато- рию ДСК. Ждем, какие 
ров участка, — говорит будут приняты меры. 
Сергей, — немало рабо- Так как иногда наши 
ты в связи с принятием отделочники переходят, 
дополнительных обяза- например, на другой уча- 
тельств в честь XXVI /сток, где агитатором ма- 
съезда КПСС, с подведе- стер А. В. Старцев, мы 
нием итогов работы кол- с ним чередуем работу, 
лективов за полугодие, Хорошо помогают в орга- 
по выполнению приня- низации политико-массо- 
тых обязательств к Дню вой работы на участке 
строителя. политинформаторы: высо-

— Можете ли вы на- коквалифицированный ра; 
звать самых активных бочий — маляр Василий 
участников ваших бесед, Данилович Татаринов, ма- 
вопросы, которые их ин- ляры Рая Королева, ее 
тересуют? тезка из бригады Метли-

— Самые активные, киной Рая Федорова, Ал- 
конечно, наши бригадиры ла Безбах из^ бригады 
Адушкина, Кутузова, А. В. Кутузовой. 
Метлинина, Нйкишанов. ' Работа агитаторов не 
Их интересует буквально ограничивается одними 
все. Собираясь обычно в только производственны- 
обеденное время, мы рас- ми вопросами. Люди под
считываем беседу минут ходят и с личными прось

бами, и с предложения
ми. Конечно, обеспечить 
всех желающих отдель
ными квартирами управ
ление пока что не в си
лах, и мы, прекрасно по
нимая это, стараемся объ
яснить то же самое ра
бочим. А вот обеспечить 
трудящихся детскими 
учреждениями мы обяза
ны и стараемся делать 
все возможное, чтобы вы
полнить эти просьбы.

К словам агитатора хо
чется добавить, что С. В. 
Андреев много работает 
над повышением своего 
политического уровня, 
регулярно посещает се
минары агитаторов при 
парткоме, активно за
нимается в системе 
политического образова
ния.

Л. И. Брежнев назы
вал агитаторов тружени
ками политического фрон
та. Мы немало говорили 
с Сергеем Валентинови
чем о событиях за рубе
жом, и он прекрасно по
нимает принципы на
шей миролюбивой внеш
ней политики и в Иране, 
и в Афганистане.

Основной метод рабо
ты молодого агитатора 
мастера Андреева — это 
метод убеждения, инди
видуальный подход к 
каждому рабочему. Даже 
самый молодым, выпуск
никам ГИТУ, которых 
сейчас на участке 12 че
ловек, мастер Андреев по
могает стать социально
активными членами наше
го общества. Это его жиз
ненная позиция.

А. ЧЕПАСОВ.
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тельстве 
КПД.

Ребят из 
Виницкого 
Хотя этот

ТРУДОВОЕ КРЕЩЕНИЕ
КМСО МЖК трудятся на 
реконструкции завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла и на строительстве но
вого завода крупнопанель

Наша газета уже не раз 
писала о проведении со
циального эксперимента в 
Свердловске — строитель
стве молодежного жило
го комплекса. На предпри
ятиях, принимающих доле
вое участие в создании 
МЖК, развернуто соревно
вание молодежи за право 
быть бойцами комсомоль
ско-молодежных строитель
ных отрядов МЖК.

10 марта первый строй
отряд МЖК приступил к
работе. О нем 
портаж.

* *
Закладка 

первого дома
тального 
комплекса 
рождения

наш ре-

*
фундамента 
эксперимен-

молодежного 
состоится в день
комсомола, 29 

октября нынешнего года. 
С этого дня будущие жи-

ного домостроения.
В первом отряде 

тридцать человек, 
бригады. У каждой

тели МЖК начнут своими 
руками воплощать мечту, 
строить свой большой об
щий дом. А пока, в подго
товительный период, бойцы

МЖК 
три 

свой
объект. Бойцы Андрея Ви
ницкого участвуют в стро
ительстве новых помеще
ний цеха № 6 на заводе 
ЖБИ, бригады Леонида 
Киселева и Николая Орло-
ва работают на

нового
строи- 
завода

бригады Андрея 
я нашла легко.
коллектив

большой — девять
не- 

парней
и одна девушка, их здесь 
все знают. Сейчас ребята 
бетонируют фундамент бу
дущего административно
бытового корпуса шестого 
цеха. Умело орудуют и ло
патами, и вибраторами, и 
отбойными молотками. У 
большинства за плечами 
опыт студенческих строй
отрядов, все имеют удо
стоверения стропальщиков.

Конечно, многому научи
лись уже здесь, на строй
площадке. Ведь рядом ра
ботают профессионалы, ко
торые всегда поделятся 
опытом, посоветуют, пока
жут. Это бригада бетонщи
ков Григория Петровича 
Балюка из строительного 
управления № 22 треста 
«Свердловскхимстрой».

— Поначалу строители от-
неслись 
ски, —

к нам скептиче-
вспоминает

ститель бригадира
заме-

Влади-
мир Крамаренко, — но ко
гда увидели, что мы рабо
таем с полной отдачей сил, 
стали подходить, поправ
лять, подсказывать. Свой 
первый экзамен мы сдали 
на строительстве камер 
пропаривания. Работа была 
сложная и разнообразная. 
Все делали сами: сварива-

ли и устанавливали каркас 
из арматурных сеток, бе
тонировали. Сделали три 
секции пропарочной каме
ры. Тогда мы почувствова
ли себя профессионалами, 
и строители из СУ-22 
«Свердловскхимстроя» при
знали нас, как своих кол
лег.

Бригада Андрея Виниц
кого трудится в котловане, 
а «орловцы» — бригада 
Николая Орлова — забра
лись на высоту 15 метров 
над землей. Их задание — 
сделать 19 тысяч квадрат
ных метров мягкой кровли 
главного корпуса завода 
КПД и выполнить связан
ные с ней так называемые 
скрытые работы: замоноли- 
чивание швов между пе
рекрытиями, боковое утеп
ление фонарей, установку 
и поставку анкерных под
весок и другие. За брига
дой Леонида Киселева, ра
ботающей по соседству, за
креплены три каменщика- 
профессионала. У них ре
бята могут учиться мастер
ству, перенимать опыт. Ор
ловцам труднее. Они на 
своем объекте — крыше— 
одни. Полная самостоя
тельность и расчет только 
на свои силы.

И ребята справляются. 
Когда надо, работают по 
10—12 часов в сутки. По 
итогам апреля они первые 
в соцсоревновании между 
бригадами стройотрядов. В 
этом заслуга самого брига
дира, бойцов Анатолия 
Горбунова, Ивана Казако
ва и других членов брига
ды.

— Мы — каменщики, — 
говорят о себе члены 
бригады Леонида Киселе
ва. Когда формировали 
бригаду, подобрали в нее 
ребят, хорошо знакомых с 
этой профессией по сту
денческой целине. Бригада 
должна выполнить всю кир
пичную кладку и полы ад-

министративно - 
корпуса нового 
крупнопанельного

бытового 
завода 
домо-

строения. Настоящим асом 
кладки считают в кол
лективе Анатолия Токмако
ва. И не только потому, что 
он работает вдвое быстрее 
остальных. Высокое качест
во выложенных им стен
отмечают

У этой 
трудности 
доставкой

даже строители, 
бригады свои 

— задержки с 
бетона и раст-

вора. В первые дни работы 
простаивали в ожидании 
раствора до 11 часов утра. 
Потом решили «выбивать» 
его сами, назначили члена 
бригады Лиду Спицыну от
ветственной за доставку 
бетона и раствора. И дело 
пошло.

В первый стройотряд 
МЖК вошли люди разных
профессий:
инженеры, техники,

преподаватели,
рабо-

комплексе, быть друзьями 
и , соседями. В апреле и со
стоялся тот веселый вечер, 
о котором до сих пор с 
удовольствием вспоминают 
бойцы отряда и их жены.

Самыми музыкальными 
оказались бойцы Андрея 
Виницкого. Зато бригада 
Николая Орлова блеснула в 
ином жанре — показала 
кино-ролик о своей работе, 
снятый бойцом Юрием Тка-

чие с разных предприятий. 
4 месяца работы... Сейчас 
уже с уверенностью можно 
сказать, что единый кол
лектив сложился. Все вме
сте работают шесть дней в 
неделю (в отряде только 
один выходной — воскре
сенье), раз в неделю под
водят* итоги личного соцсо
ревнования, обсуждают ра
боту каждого, и все вместе 
называют лучшего бойца. 
Ежемесячно на общем со
брании отряд называет 6 
лучших бойцов, по двое 
от каждой бригады. По ито
гам марта и апреля это 
звание присвоено А. Ток
макову, В. Козлову, А. Кичи
гину, А. Бузорину, А. Пост
никову и А. Горбунову. 
Красочные «боевые лист
ки» оперативно отражают 
жизнь отряда.

Но отряд объединяет не 
только производство. Пос
ле месяца совместной ра
боты бойцы решили, что 
пора знакомиться ближе. 
Ведь в будущем предстоит 
вместе жить в молодежном

тпмппппшпппт.птптпшп «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. «ппппшшпшпшшшшшп™

ченко. На стенах 
тогазеты с 
подписями под 
запечатлевшими

висели фо- 
веселыми 
кадрами, 
смешные

и серьезные эпизоды тру
довых будней отряда. Ну, 
а когда бригады обменива
лись шуточными подарка
ми и приветствиями, к об
щему веселью бойцов при
соединились и супруги, до
селе бывшие скромными
зрительницами. Потом все 
вместе смотрели слайды 
макетов МЖК, слушали ру-
ководителя проектантов
Сергея Лыжина и предста
вителей оргкомитета МЖК 
Ильдара Сафина и Вячес
лава Микотина, пели, тан
цевали.

С этого вечера отряд по-
настоящему сдружился.
Командир отряда Владимир 
Глухих и комиссар Алек
сандр Марченко пользуют
ся у бойцов большим авто
ритетом и уже показали 
себя хорошими организато
рами. За шесть месяцев ра
боты отряд должен выпол
нить годовую программу, 
освоить 300 тысяч рублей. 
Кроме того, ребята в честь 
35-летия Великой Победы 
над фашистской Германией 
решили бороться за при
своение отряду имени Ге
роя Советского Союза Ни
колая Кузнецова. Они 
включили фамилию леген
дарного уральца в список 
отряда и выполняют за 
него норму.

П. ДЕМЕНЦЕВА.



ВЫСТУПИЛИ
УСПЕШНО

28 июня в городе Ка
менске - Уральском про
ходил традиционный об
ластной конкурс мастер
ства молодых штукатуров. 
Обком комсомола и адми
нистрация главка органи
зуют его ежегодно.

16 трестов приняли уча
стие в состязании. Честь 
нашего комбината защи
щали Нина Мокроусова и 
Фаина Хабибуллина. Ни
на и Фаина — штукату
ры IV разряда, работают 
в бригаде СУ-15 В. Н. 
Бобиной, которая сама, 
кстати, не раз участвова
ла в подобных состяза
ниях. В конкурсе среди 
управлений комбината 
Нина и Фаина набрали 
наибольшую сумму бал
лов по результатам сво
ей работы.

Объект для проведе
ния конкурса — детсад— 
предоставили хозяева, 
трест «Уралалюмин- 
строй». Перед началом со
стязания звучит музыка, 
потом — торжественная 
линейка, подъем флага на 
площадке перед объек
том. Линейку открыл 
председатель жюри кон
курса начальник отдела 
организации труда и зар
платы Главсредуралстроя 
Николай Сергеевич Ре
дин. Напутственное сло
во сказал представитель 
обкома ВЛКСМ Андрей 
Федотов.

После этого жеребьев
ка. Каждому звену шту
катуров достался участок 
работы в 45 квадратных 
метров. Нужно сделать 
покрывку стен и затир
ку. Звенья приступили к 
выполнению задания од
новременно, по сигналу. 
Члены жюри наблюдали 
за ходом соревнования.

Нине и Фаине приш
лось впервые работать 
затирочной машинкой — 
у нас они почти не при
меняются. Однако девуш
ки успешно справились с 
заданием.

Компетентное жюри 
присуждало звание луч
шего штукатура по сле
дующим критериям: ка
чество, производитель
ность труда, техника бе
зопасности. Кроме того, 
участники конкурса отве
чали на 3 теоретических 
вопроса.

Подведены итоги: Ни
на Мокроусова и Фаина 
Хабибуллина заняли IV 
место в областном и III— 
в городском конкурсе. 
Специальным призом от
мечено лучшее качество 
работы нашего звена.

Большое впечатление 
на нас произвел сам дух 
соревнования, дружеская 
атмосфера. Хозяева — 
трест «Уралалюмин- 
строй» обеспечили всех 
необходимыми материала
ми.

Победители получили 
грамоты, сувениры, цве
ты. На память все участ
ники конкурса сфотогра
фировались.

В. ГИЛЕВА, 
инженер отдела труда 

и зарплаты ДСК.

Погода, наконец, уста
новилась. С рассвета до 
заката на небе ни облач
ка, ни ветерка. Жарко. С 
утра бродил по лесу, а к 
полудню, сильно сустав, 
вышел на большую поля
ну. Облюбовав один из 
пней, сел отдохнуть. Лу
жайки и поляны кругом 
покрылись желтыми ша
риками купавок и ярко
белыми ромашками. Хо
рошо в лесу...

Но что это? Вначале из 
глубины леса доносится 
какой-то неясный шум, 
треск валежника. Потом 
все' явственней слышится 
шум транзистора, голоса 
перекликающихся лю
дей. И вот на другом кон
це поляны появляется 
большая группа отдыха
ющих, молодых парней и 
девушек. С тяжелыми 
рюкзаками за спиной, 
увешанные гитарами и 
транзисторами, ветками 
берез, с охапками цветов 
в руках, они, кажется, не 
слышат и не замечают ни
чего вокруг.

Одна из девушек, в 
ярком свитере, несет в
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НА ЛЕТНЕЙ СПАРТАКИАДЕПРАЗДНИК ДВОРА
29 июня, в День совет

ской молодежи, в районе 
молодежных общежитий 
ДСК по улице Большако
ва был проведен празд
ник двора. Его открыли 
участники художествен
ной самодеятельности ДК 
строителей имени Горь
кого. После концерта со
стоялись конкурсы детей 
строителей на самого бы
строго и умелого велоси
педиста и лучшего чтеца, 
которые понравились, на
верное, и взрослым бо
лельщикам, присутствую
щим здесь же папам и ма
мам. Юные спортсмены и 
артисты, победители и 
участники конкурсов, бы
ли награждены детскими 
книжками. В заключение 
праздника двора молодые

* Человек и природа

ЛЕС—ИХ ДОМ
руках проволочную клет
ку, в ней небольшая под
вижная птичка, кажется, 
зяблик...

Да, для иных горожан, 
отдыхающих в лесу, ста
ло привычным ловить и 
тащить домой все, что 
можно поймать. Все ча
ще из пригородных зон 
отдыха прибывают в на
ши квартиры лесные оби
татели: ежи, зайчата, 
птенцы, ящерицы, бабоч
ки, стрекозы. Поэтому 
гораздо меньше ярких на
секомых становится на 
окрестных полях и лугах.

Вот дети, как угоре
лые, гоняются целый 
день по поляне за бабоч
ками. А потом спешат 
похвастаться своими жи
выми трофеями. Бабочек 
складывают в пустые ко
робки и увозят с собой в 
город. Открывая на дру
гой день коробочки в 
своей квартире, горожане 
видят в них задохнув
шихся, лежащих кверху 
лапками жуков и мерт
вых бабочек. А ведь один 
из таких жуков, напри
мер, жужелица, с тонкой 
«талией» и золотисто-зе
леными надкрыльями, — 
одно из полезнейших на
секомых и уничтожает за 
лето не одну сотню гусе
ниц, помогая лесоводам 
бороться с листогрызу
щими вредителями.

Обитателей зеленых пе
релесков и цветущих по
лян несут домой, иногда 
в качестве игрушек для 
детей. Поместив лягушат 
и ящерок в стеклянные птенцов через каждые

труженики домострои
тельного комбината при
няли активное участие в 
музыкально - танцеваль
ной программе. Чуть 
позднее в красном угол
ке общежития № 1 для 
любителей музыки был 
показан документальный 
фильм «Композитор Но
виков».

Как всегда, умело об
служивали строителей 
продавцы филиала сто
ловой № 17. Праздник 
двора, посвященный Дню 
молодежи, удался на сла
ву, доставил немало удо
вольствия строителям- и 
их семьям.

А. ДАНИЛОВА, 
заведующая массовым 

отделом ДК 
им. Горького. 

банки и, вырвав тем са
мым из естественной сре
ды, люди кормят их чем 
угодно: и молоком, и хле
бом, и травой, не подоз
ревая, что на воле они пи
таются насекомыми. Ни в 
чем не повинные сущест
ва погибают раньше, чем 
их забудут, как надоев
шие игрушки.

Особенно достается в 
июне птенцам. Многие из 
горожан ловят, например, 
слетков, птенцов, уже по
кинувших гнездовья, но 
пока не научившихся ни 
летать, ни затаиваться, 
ни самостоятельно добы
вать себе корм. Всему 
этому они только начи
нают учиться у родите
лей, которых встречают 
громкими криками. По
чему-то многие люди 
убеждены, что взяли 
птенца или поймали зай
чонка беспризорного, ни
чейного, дескать, он по
терялся в лесу, а мы его 
нашли и спасаем. Но у 
всех диких детенышей 
есть родители. Просто 
взрослые более осторож
ны и успели уйти рань
ше, чем вы обнаружили 
их малышей. Они сами 
прекрасно справляются с 
воспитанием своих детей. 
Словом, человек, поймав
ший птенчика или зве
рушку, отнюдь не совер
шает акта милосердия, 
наоборот, поступок этот 
жесток.

Приручить лесного жи
теля не просто. Большин
ство птиц кормят своих

Строители первыми 
приняли участие в подго
товке к Олимпиаде-80. 
Великолепные спортив
ные сооружения в олим
пийской Москве — дело 
их рук. И не только тру
дом своим верны строите
ли спорту, не только зна
ют его, как болельщики, 
но и сами дружат с физи
ческой культурой.

Так, в СУ-28, которое 
является флагманом 
спортивного движения в 

пять-десять минут. Зна
чит для того, чтобы ваш 
крылатый питомец рос и 
нормально развивался, 
необходимо с утра до по
зднего вечера придержи
ваться такого распоряд
ка. Если бы некоторые 
«любители природы в до
машних условиях» зна
ли, как топает, напри
мер, еж, непрестанно бе
гая ночью по квартире, 
они не захотели бы иметь 
у себя такого беспокой
ного гостя. Но когда зве
рек станет в тягость, его 
никто не догадается вер
нуть в родной лес. В кон- 
це-концов передают на
доевшего ежа юннатам 
или выпустят его в са
мый ближайший сквер, 
где он, отощавший после 
пребывания в комнатных 
условиях, не успеет под

комбинате, проходит в 
эти дни 1 летняя спар
такиада управления. Мон
тажники выявят сильней
ших по четырем видам 
спорта: футболу, легкой 
атлетике, гребле и плава
нию.

Во вторник в Зеленой 
Роще был проведен фут
больный турнир. В упор
ной борьбе победу одер
жали представители комп
лексной бригады В. М. 
Сыщенко. - Вторые и 
третьи призовые места у 
футболистов из бригад 
А. Садртдинова и Е. С. 
Палева.

Коллективы монтажни
ков, возглавляемые това
рищами Сыщенко, Пале-

В ДК им.
4 ИЮЛЯ. Праздник 

двора. Агитплощадка в 
районе клуба имени 
А. Гайдара. В программе: 
игры, танцы, аттракцио
ны. Награждение победи
телей конкурса на луч
шее оформление балкона. 
Беседа «Перспективы 
развития города Сверд
ловска».

Начало в 17 часов.
8 ИЮЛЯ. Агитплощад

ка по улице Толмачева 
№ 25. Выставка-беседа 
«Екатеринбургский мо
нетный двор».

Начало в 19 часов.

Разнообразен досуг де
тей строителей, отдыхаю
щих в пионерском лагере 
имени Ю. А. Гагарина. 
Это и коллективные по
ходы в лес, и вечера у 
пионерского костра, и 
спортивные состязания, 
посвященные Олимпиаде- 
80. Вобщем, можно найти 
занятие на любой вкус.

готовиться к зимовке и 
погибнет.

Конечно, нельзя без
участно пройти мимо жи
вотного, получившего 
травму или терпящего ка
кое-то стихийное бедст
вие. Но разумно ли брать 
домой любого лесного 
жителя, которому пре
красно живется и без на
шего в(мещательства? За
помните, место диких оби
тателей на воле: в лесу, 
на лугу, в степи. Там их 
родной дом.

Тем же, кто мечтает 
иметь рядом с собой чет«*4 
вероногих или пернатых*- 
друзей, можно посовето
вать приобрести в зоома
газине комнатных живот
ных, предназначенных 
для содержания в домаш
нем живом уголке. Кста
ти, два таких зоомагази
на находятся совсем ря
дом от управления домо
строительного комбината.

В. САМОЙЛОВ, 
инженер 

Свердловского 
филиала института 
«Индустройпроект».

вым и Садртдиновым, ко
торые принимают актив
ное участие во всех про
водимых в управлении 
спортивных мероприятиях, 
хорошо известны своими 
успехами в труде, спло- . 
четностью в работе. И 
это не случайно. Ведь 
недаром говорят, что 
спорт и труд рядом идут. 
Значит, там, где уделяют 
постоянное вниманий 
спорту (а физическая за* 
калка — это прежде все
го отличное здоровье), 
там и дела спорятся, и 
дружба крепнет.

П. ФОНАРЕВ, 
инструктор 

физкультуры 
СУ-28.

ГОРЬКОГО
9 ИЮЛЯ. Клуб имени 

А. Гайдара. Встреча со 
спортивным обозревате
лем. Выставка значков 
«Олимпиада-80».

Начало в 17 часов.
Агитплощадка по ули

це Посадской. Междуна
родный обзор «Горячие 
точки планеты». Выстав
ка значков «Подвиг го- 
родов-героев’».

Начало в 19 часов.
11 ИЮЛЯ. На площад

ке молодежных общежи
тий по улице Большако
ва. Вечер отдыха моло
дежи.

Начало в 19 часов.

Этих ребят мы встре
тили с удочками у ма
ленького пруда, располо
женного на территории ла
геря. Терпеливо сидят 
они в ожидании рыбац
кой удачи. И даже надо
едливые комары не могут 
их вывести из терпения.

Фото В. Калимасова.
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